



# Carta abierta para la ciudadanía y visitantes de Bogotá

**EMPLEO + EMPRENDIMIENTO = REACTIVACIÓN**

Bogotá D.C, 18 de agosto de 2023

**Pronto cumpliremos cuatro años de la construcción de un nuevo contrato social y ambiental y de la adopción de acciones para la superación de dificultades y su transformación en oportunidades, como lo declaró desde el principio la apuesta de nuestra alcaldesa Claudia López.**

Desde la Secretaría de Desarrollo Económico queremos compartir hitos y momentos que marcaron nuestro quehacer en este periodo y aquellos logros, desafíos y aprendizajes que dejamos a la ciudad para el fortalecimiento de su desarrollo económico.

## **La pandemia: crisis y oportunidad**

Indiscutiblemente la pandemia por Covid-19 marcó un momento de inflexión en nuestras prioridades como entidad pública que nos llevó a reforzar nuestro quehacer desde la prevalencia de la vida y bienestar de la ciudadanía.

En dicho momento, la entidad dirigió sus estrategias y acciones hacia la preservación de los empleos y el tejido empresarial del Distrito Capital, en particular de las micro, pequeñas y medianas empresas tanto urbanas como rurales, alrededor de un proceso de reactivación económica. Organizamos nuestra oferta de servicios considerando las vulnerabilidades del sistema económico de la ciudad con programas diferenciales, así:

En su cumpleaños  
**485.**  
Bogotá  
tiene mucho que  
contar

Aquellas actividades económicas de aglomeración o que tenían una alta interacción con los consumidores como restaurantes, fueron identificadas como el grupo más vulnerable. Para ellos creamos la estrategia **Bogotá a Cielo Abierto**, donde se habilitó el espacio público para que empresas del sector gastronómico operaran fuera de los establecimientos comerciales, beneficiando a **9.582 establecimientos** y **5.311 empresas**.

Para aquellas labores o emprendimientos que requerían presencialidad como confección, peluquerías, calzado o marroquinería, nos enfocamos en la **formación, el financiamiento y conexión a mercados**. Se promovió la implementación de herramientas digitales y medios de pago electrónico en **23.824 emprendimientos**



mediante el programa **Despega Bogotá** y se desembolsaron **\$12.921 millones** a **67 mipymes** mediante la **línea de crédito Crea Bogotá Crece**.

Para aquellas personas que se encontraban sin empleo, concentramos nuestra oferta en actividades de formación, fortalecimiento y vinculación laboral, realizadas mediante la **Agencia Pública de Empleo**, que formó a **7.205 personas** en competencias laborales, remitió a **30.993 personas** a ofertas de trabajo y vinculó a **3.261 personas** a puestos de trabajo con el sector privado.

Finalmente, para aquellas actividades de prestación de servicios básicos como suministro de alimentos e insumos médicos, desplegamos un mecanismo de articulación institucional que se denominó **Sistema de Alertas Tempranas**.

Este mecanismo permitió realizar el monitoreo de precios para evitar el alza y especulación, se garantizó el abastecimiento 24 horas y la seguridad alimentaria en la pandemia. También dispusimos nuestra estrategia de **Mercados campesinos** en medios virtuales, vendiendo **4.558 mercados a domicilio** y realizamos una **Mercatón Campesina** como estrategia de comercialización masiva que vendió **14.265 canastas** por **\$1.426 millones**.

## El renacer de una ciudad resiliente y productiva

La pandemia aunque fue desafiante, también se convirtió en una oportunidad para un reconocimiento de nuestra labor ante la ciudadanía y para robustecer nuestro portafolio de servicios hacia una mejor comprensión de los grupos de valor de la entidad. Así nacen las rutas de nuestra Oferta de Servicios: **Bogotá Trabaja** y **Bogotá Productiva**.

#BogotáTrabaja

Con **Bogotá Trabaja**, buscamos que las personas **accedan a mejores oportunidades laborales** y se **formen en habilidades que exige el mercado laboral**, logrando a la fecha, la vinculación a empleos de calidad de **100.312 personas** y la formación en habilidades para el trabajo de **42.900 personas**.

En su cumpleaños  
**485.**  
Bogotá  
tiene mucho que  
contar

Fue clave nuestra **Agencia Distrital de Empleo**, el programa **Empleo Incluyente, Empleo Joven, Pago por resultados, Todos a la U**, que en conjunto, fortalecen el perfil y buscan la conexión laboral, especialmente de poblaciones que enfrentan mayores barreras de acceso al empleo formal como **mujeres y jóvenes, personas transgénero, personas mayores de 50 años** y otras poblaciones priorizadas.

Con **Bogotá Productiva** buscamos que los **emprendimientos** de cualquier tamaño, urbanos o rurales se fortalezcan, accedan a financiamiento y conecten con nuevos mercados. Esta ruta cuenta con programas para micro negocios, empresas con potencial innovador, productores rurales y aglomeraciones productivas.



#### #BogotáProductiva

Local

Para los micro negocios y pequeñas empresas, dispusimos la ruta **Bogotá Productiva Local**, que se enfoca en la **formación, financiamiento y conexiones** con el mercado. Hemos beneficiado a **58.856 emprendedores** y **23.810** han logrado el **acceso a créditos**.

En esta ruta con orgullo podemos decir que también posicionamos nuestra marca: **Hecho en Bogotá**, un programa creado para **visibilizar y fomentar la compra de marcas locales**. Actualmente, **2.442 emprendedores** se han vinculado a nuestros procesos de formación y financiamiento y han participado en nuestras ferias alcanzando más de **\$3.700 millones en ventas**.

#### #BogotáProductiva

Alto Impacto

Para las empresas que tienen la **innovación** en su centro de negocio, disponemos de la ruta **Bogotá Productiva Alto Impacto**, que ofrece **fortalecimiento, financiamiento y conexiones** que permiten el **acceso a mercados internacionales**. En el transcurso de este gobierno, hemos formado en competencias para la innovación a **1.874 empresas**, hemos facilitado



el acceso a líneas de crédito para **1.102** y también hemos vinculado en procesos de internacionalización a **149 emprendimientos**.

#### #BogotáProductiva

Rural

Nuestra ruta **Bogotá productiva rural** es una apuesta para fortalecer a los actores de la ruralidad y conectar a los productores con los consumidores de Bogotá y sus alrededores. A lo largo del gobierno, hemos brindado formación y acompañamiento técnico productivo para fortalecer la actividad económica rural a **5.538 actores** y generamos **espacios de comercialización** para pequeños productores y

transformadores de alimentos de Bogotá y la Región Central con **1.515 Mercados Campesinos**, garantizando el acceso y disponibilidad de alimentos saludables a precio justo.

#### #BogotáProductiva

Entorno

Bogotá es productiva 24 horas, siete días a la semana, por lo que diseñamos la ruta **Bogotá Productiva Entorno** y el programa **Bogotá Corazón Productivo**, que a través de acciones de visibilidad, posicionamiento y diseño de espacios de comercialización físicos y virtuales, busca **potenciar nueve (9) zonas** comerciales en los barrios: **12 de Octubre, 7 de Agosto, el Restrepo, San Felipe, la Alquería-Venecia, La Candelaria, La Estrada, Ricaurte y Chicó**. Esta ruta también integra el **Campus de Innovación**; una apuesta para posicionar a Bogotá como una ciudad inteligente que permita la dinamización de los **actores que hacen parte del ecosistema del emprendimiento e innovación**.

Sin lugar a dudas, estos logros reflejan la capacidad productiva de Bogotá, la perseverancia y creatividad de los empresarios locales, la confianza de los trabajadores en la ciudad y la respuesta activa de la Secretaría de Desarrollo Económico ante los desafíos que se han presentado.

Reconocemos que persisten brechas que deben cerrarse y acciones que deben sostenerse en el tiempo para construir sobre lo construido: **Acceso a oportunidades de empleo** digno para poblaciones vulnerables, fortalecimiento y **acceso a créditos y capital de trabajo** para nuestros emprendedores, fortalecer la competitividad de la ciudad con el **Campus de Innovación**, promover el desarrollo de nuestros productores rurales y ampliar los **canales de abastecimiento** para la garantía de la seguridad alimentaria en nuestra ciudad, pero el camino recorrido nos dice que podemos seguir impactando positivamente la vida económica de la ciudad.

Nos llena de orgullo dejar este legado y confiamos en que sentará los cimientos para el progreso económico de Bogotá en los años venideros. Extendemos una cordial invitación a los emprendedores, actores del ecosistema empresarial y a la ciudadanía en general a formar parte de la oferta de servicios de la Secretaría de Desarrollo Económico.

**Equipo Secretaría Distrital de Desarrollo Económico**

